
Remagen, den 03. Mai 2015 

 

Antrag der Fraktionen der CDU und der FBL 

für die kommende Sitzung des Bau-, Verkehrs- und Umweltausschusses der Stadt Remagen 

 

Schnelles Internet mit ausreichendem Datenvolumen zu bezahlbaren Preisen;  

hier Ortsteil Unkelbach 

 

Sachverhalt: 

Die FBL und die CDU hatten sich in der letzten Legislaturperiode in den Ortsteilen Kripp und 

Unkelbach dafür eingesetzt, eine schnelle Internetleistung zu ermöglichen. Die Verwaltung 

hatte daraufhin im Jahr 2011 im Rahmen einer Machbarkeitsstudie im HaFi-Ausschuss eine 

Gesamtübersicht über die Internetabdeckung in den Ortsteilen gegeben. Aus dieser war zu er-

kennen, wo noch Handlungsbedarf besteht. Handlungsbedarf bestand vor allem im Ortsteil 

Unkelbach. 

 

Nach unseren Analysen haben die von einigen Mandatsträgern geführten Gespräche nicht 

zum gewünschten Erfolg geführt. Im Zusammenhang mit dem geplanten Neubaugebiet „Alter 

Garten“ böte sich nun, unserem Erachten nach, eine neue Gelegenheit, für ein schnelles Inter-

net in Unkelbach aktiv einzutreten.  

 

Auch der amtierender Landrat Dr. Pföhler sah dieses Thema als eine wichtige Kernaufgabe 

im Wettbewerb der Regionen mit dem Kreis Ahrweiler an. 

 

Begründung: 

Die Internetgeschwindigkeit im Stadtteil Unkelbach ist für die heutigen Verhältnisse bei Wei-

tem nicht mehr ausreichend und das Datenvolumen sehr begrenzt. Unkelbach ist derzeit via 

Kabel und Funk ans Internet angebunden. Je nach Nutzung ist die kabelgebundene Internet-

verbindung sehr langsam. Auch die LTE Verbindung über Funk ist aufgrund ihrer begrenzten 

Datenmenge nicht mehr zeitgemäß. Im Kripper Neubaugebiet werden derzeit Glasfaser Inter-

netleitungen verlegt. Unserer Ansicht nach sollte diese Möglichkeit auch in die Strategie für 

Unkelbach einbezogen werden.  

 



Antrag: 

1. Die CDU und die FBL-Fraktion beantragen, dass die Thematik „Schnelles Internet für 

unsere Ortsteile“, hier: Unkelbach, mit Nachdruck verfolgt wird. 

 

2. Die Verwaltung wird gebeten (erneut) zu eruieren, wer den derzeitigen Bestandsnut-

zern/innen und / oder auch zukünftigen Bauherren im geplanten Neubaugebiet „Alter 

Garten“ eine standardgemäße, schnelle Internetanbindung zur Verfügung stellen kann. 

 

3. Die Verwaltung wird gebeten, die zuständigen Ausschüsse über den weiteren Ablauf 

des Vorganges fortlaufend zu unterrichten. 

 

 

Walter Köbbing für die      Egmond Eich für die 

CDU Stadtratsfraktion      FBL Stadtratsfraktion 


